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Честное мнение
IV Съезд Белорусского профессионального союза работников отраслей промышленности 

«БЕЛПРОФМАШ» собрал в Республиканском Дворце культуры профсоюзов более 180 делегатов 
со всех областей страны. Поинтересовались у профлидеров ведущих предприятий об их впечат-
лениях о мероприятии и планах, которые предстоит реализовать в ближайшую пятилетку. 

Станислав ШИМАНСКИЙ, 
председатель первичной профсо-
юзной организации ОАО «МТЗ»: 

«На IV Съезде Белорусского 
профессионального союза ра-
ботников отраслей промышлен-
ности «БЕЛПРОФМАШ» были 
утверждены Программа деятель-
ности профсоюза и обновленный 
Устав организации. Со сцены 
прозвучали поручения профсо-
юзным первичкам включить в 
коллективные договоры отдель-
ные пункты, касающихся рабо-
ты с молодежью, пенсионерами, 
премирования работников за вы-
пуск качественной продукции. 
Хочу подчеркнуть, что все эти 
моменты в нашем колдоговоре 
учтены. Если говорить об изме-
нениях в Уставе, одним из основ-
ных стало избрание всех профсо-
юзных органов на пять лет. Это 
положение распространяется в 
том числе на предцехкомов, об-
щественных инспекторов, кото-
рые ранее избирались на 2-3 года. 

В целом, Съезд стал площад-
кой для обсуждения насущных 
вопросов, которые требуют ре-
шения высшего профсоюзного 
руководства. Отрадно, что пред-
ложения первичных организа-
ций предприятий всегда находят 
отклик у руководства «БЕЛПРО-
ФМАША». ППО ОАО «МТЗ» тес-
но сотрудничает с профсоюзными 
структурами, в частности, с Со-
ветом профсоюза, областной ор-
ганизацией г. Минска и Минской 
области. Нам всегда идут навстре-
чу, оказывают методическую, 
консультативную помощь техни-
ческой и правовой инспекции, а 
также по колдоговорной работе». 

Алина ШАВЕРДИНА, пред-
седатель первичной профсоюзной 
организации ОАО «Кузлитмаш»: 

«IV Съезд Белорусского про-
фессионального союза работни-
ков отраслей промышленности 
на высоком организационном 
уровне. Все было четко и по гра-
фику. Отчет председателя «БЕЛ-
ПРОФМАША» Валерия Курсе-
вича оказался исчерпывающим 
и затрагивающим абсолютно все 
сферы деятельности отраслевого 
профсоюза, областных организа-
ций и отдельных первичек. Мы 
еще раз убедились, что за про-
шедшие пять сделано немало. 
В то же время перед нами стоит 
много новых задач. ОАО «Куз-
литмаш» в ближайшем будущем 
заключит новый коллективный 
договор. На Съезде как раз шла 
речь о том, что каждый новый 
колдоговор должен быть лучше 
предыдущего. А его наполнен-
ность не должна ослаблять соци-

альную защищенность работни-
ков. Профсоюзам страны следует 
идти только вперед и двигаться 
к лучшему. Планы на предстоя-
щую пятилетку у всех большие. 
Наше предприятие, в частности, 
намерено развивать инвести-
ционные проекты, увеличивать 
экспорт, расширять линейку про-
дукции. Со своей стороны, про-
фком будет усиливать направле-
ния по оздоровлению работни-
ков, туристско-экскурсионную 
деятельность и другие».

Галина ГЛАДЫШ, предсе-
датель первичной профсоюзной 
организации ОАО «ТАиМ»: 

«Участие в Съезде – почетная 
и ответственная миссия. Меро-
приятие было организовано на 
высочайшем уровне. Многие 
впервые лично увидели предсе-
дателя ФПБ Юрия Сенько. Все 
важные документы и проекты 
теперь у нас на руках. Дело за 
малым – усердно трудиться и 
доносить до членов профсою-
за программу деятельности на 
2025-2029 годы. Отдельно хочет-
ся поздравить Валерия Курсеви-
ча с переизбранием на должность 
председателя отраслевого про-
фсоюза. Очень рада за него. 

На Съезде красной нитью 
проходила мысль о том, что от-
раслевой профсоюз вносит ве-
сомый вклад в развитие страны. 
И мы сделаем все возможное, 
чтобы развитие это было еще 
более плодотворным. Планов на 
предстоящие пять лет у нашей 
первички много. Важно под-
держивать моральный климат в 
коллективе, а также уделять осо-
бое внимание молодежи и людям 
рабочих профессий. В настоящий 
момент на ОАО «ТАиМ» активно 
идет процесс модернизации.  На 
предприятие поступило много 
нового оборудование, которое бу-
дем запускать в 2025 году. Все это 
позволит нарастить экспорт, улуч-
шить условия труда работников и 
повысить заработную плату». 

Елена КАВЕЦКАЯ, предсе-
датель первичной профсоюз-
ной организации РУП «Оршан-
ский льнокомбинат»: 

«Съезд, пожалуй, одно из 
главных событий в жизни про-
фсоюзов. Это момент подведения 
итогов за пять лет работы. Здоро-
во, что профсоюзу «БЕЛПРОФ-
МАШ» есть чем гордиться. Это 
сильное и мощное объединение. 
Само мероприятие было органи-
зовано на высочайшем уровне, 
это настоящий праздник и со-
бытие для всех его участников. 
Крайне интересным и познава-
тельным был доклад лидера от-

раслевого профсоюза Валерия 
Курсевича. Приятно также, что 
на Съезде присутствовал пред-
седатель ФПБ Юрий Сенько. Это 
показывает уважение к нашему 
профсоюзу. Все вместе мы еще 
раз сплотились, чтобы обсу-
дить, как важно грамотно и це-
ленаправленно работать на благо 
людей. По всей стране ведется 
большая работа по улучшению 
условий труда и материального 
поощрения работников пред-
приятий и организаций. В своей 
первичке мы, например, большое 
внимание уделяем теме здоровья. 
Внедряем новые методы – оздо-
ровление работников без отрыва 
от производства. Планов много и 
все они реальные. РУП «Оршан-
ский льнокомбинат» сегодня до-
вольно успешно работает, и у нас 
хороший социальный пакет». 

Ирина ЕПИФАНОВА, предсе-
датель первичной профсоюзной 
организации ОАО «Славянка»: 

«IV Съезд Белорусского про-
фессионального союза работ-
ников отраслей промышленно-
сти «БЕЛПРОФМАШ» оставил 
самые лучшие впечатления. На 
мероприятии были подведены 
итоги работы за прошедшие го-
ды. Выступление председателя 
отраслевого профсоюза Валерия 
Курсевича заслуживает особого 
внимание. Доклад оказался об-
стоятельным. Профлидер рас-
сказал о главных моментах и 
акцентировал внимание на пун-
ктах, требующих усиленной ра-
боты. В частности, речь шла про 
охрану труда, увеличение чис-
ленности членов профсоюза и о 
многом другом. К слову, в ОАО 
«Славянка» охват профсоюзным 
членством составляет 100%.

Приятно, что на наш Съезд 
приехали представители других 
стран, родственных профсоюзов. 
В числе мировых профсоюзов 
промышленности мы занимаем 
особое место, что становится для 
многих примером. Наш опыт кол-
леги из других государств берут 
на заметку. Конечно, всегда ра-
достно встречаться с единомыш-
ленниками, делиться мнением, 
строить планы на будущее. Са-
мое главное для лидеров отрас-
левого профсоюза – продолжить 
работать с людьми. Общими 
усилиями мы сможем повысить 
заработную плату и сохранить 
коллективы. Работа с молодыми 
кадрами в наши дни – одна из 
центральных тем, которой также 
занимаются профсоюзы».

Александр КОЛЕДА, пред-
седатель первичной профсоюз-
ной организации ОАО «БМЗ 

— управляющая компания 
холдинга «БМК»: 

«Профсоюзу «БЕЛПРОФ-
МАШ» есть чем гордиться. В оче-
редной раз мы в этом убедились 
на Съезде. За прошедшие пять лет 
сделано много, проведена действи-
тельно колоссальная работа. В кол-
лективных договорах большинства 
предприятий содержится немало 
сильных и актуальных для совре-
менного времени разделов. Все 
они направлены прежде всего на 
защиту прав работников. Разумеет-
ся, расслабляться нельзя. Всем нам 
предстоит еще немало потрудиться. 

Хочется отметить, что Съезд 
отраслевого профсоюза прошел 
на высоком уровне. Приехали, в 
том числе, зарубежные гости, и 
нам было о чем рассказать. Для 
меня, как для профлидера, подоб-
ные мероприятия крайне важны. 
В такие моменты я наполняюсь 
новыми силами, идеями и вдох-
новением. Я довольно давно рабо-
таю в профсоюзе. Могу сказать, 
что бывают времена хорошие, 
а бывают и не очень. Но чтобы 
ни случилось, люди должны об-
щаться, обмениваться мнениями 
и приходить к общим решениям. 
Съезд как раз для этого и прово-
дится – чтобы подводить итоги и 
строить планы на будущее. Был 
рад увидеться со старыми знако-
мыми и познакомиться с новыми 
профсоюзными лидерами». 

Тамара БЕЛЬСКАЯ, пред-
седатель первичной профсо-
юзной организации ОАО «Зе-
нит-БелОМО»:

«IV Съезд Белорусского про-
фессионального союза работни-
ков отраслей промышленности 
«БЕЛПРОФМАШ» прошел на 
позитиве. Третий раз участвую 
в такого рода мероприятиях, и 
хочу сказать, что разные исто-
рические периоды всегда отра-
жаются на профсоюзной рабо-
те. Прошедшие пять лет были 
непростыми. Мы столкнулись с 
пандемией коронавируса, с санк-
циями. Несмотря на трудности, 
мы выстояли. Страна и предпри-
ятия достойно преодолевают все 
сложности. Отдельно хочется 
отметить выступление председа-
теля ФПБ Юрия Сенько во время 
Съезда. Юрий Алексеевич по-
ставил перед профсоюзными ли-
дерами четкие задачи, которые, 
не сомневаюсь, будут выполне-

ны. Девиз ФПБ «Мы – вместе» 
особенный. Когда мы вместе 
работаем, вместе отдыхаем и 
вместе помогаем решать трудо-
вые вопросы, нам все по плечу. 
Белорусы имеют самое главное 
– стабильность и спокойствие. 
Все это настраивает на хороший 
продуктивный лад. Безусловно, в 
процессе работы перед профсо-
юзами будут постоянно возни-
кать новые и непростые вызовы. 
Но мы их все решим. Программа 
развития профсоюза «БЕЛПРО-
ФМАШ» составлена, пришло 
время действовать». 

Александр МАЙСЮКЕН-
ВИЧ, председатель первичной 
профсоюзной ОАО «Белкард»:  

«На Съезде «БЕЛПРОФМА-
ША» состоялся конструктивный 
диалог. Избрали лучших, тех, 
кто действительно достоин воз-
главлять отраслевой профсоюз. 
Разумеется, в следующей пя-
тилетке самой массовой обще-
ственной организации страны 
предстоит пройти большой путь, 
будет много работы. Самое глав-
ное – продолжить обсуждать все 
злободневные темы, искать пути 
их решения и предпринимать 
конкретные шаги. Очевидно, 
что в наши дни в промышленной 
отрасли есть определенные про-
блемы с закреплением молодых 
кадров. Это важнейшее направ-
ление, над которым мы будем 
активно работать. На крупных 
предприятиях более взрослое 
поколение уходит и важно, что-
бы они успели передать нако-
пленный опыт молодежи. В 2026 
году нашему заводу исполнится 
75 лет. Предприятие немолодое, 
но хотелось бы, чтобы средний 
возраст работников у нас при-
ближался к 40 годам. Планируем 
расширять социальные гарантии 
молодежи. Хотя и сейчас уже мно-
гое сделано. После возращения 
со Съезда «БЕЛПРОФМАША» 
активно рассказываю коллегам 
о том, что слышал. Впереди нас 
ждет электоральная кампания, и 
многие члены профсоюза будут 
принимать в ней непосредствен-
ное участие. Как раз общение во 
время Съезда придало профсо-
юзным активистам силы и энер-
гии, а также понимания того, что 
страна движется в правильном 
направлении». 

Наталья МАРЦИНКЕВИЧ. 


